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肖天：大冬会力争10金

2 月 21日，
水原三星队球员
李玮锋在比赛
中。当日，泛太
平洋足球锦标赛
在美国加州卡森
市落幕。韩国水
原三星队在决赛
中，通过点球大
战以5︰3战胜
美国洛杉矶银河
队，获得冠军。

新华社记者
戚恒 摄

2月21日，在迪拜网球公开赛决赛中，大威以2︰0战胜法国选手拉扎诺，夺得冠
军。这是大威职业生涯夺得的第40项冠军。 新华社发

国足主帅候选人名单公布
新华社北京 2 月 22 日体育专电（记

者 马邦杰）中国足协22日公布了参加各
级男子国家队教练员竞聘的候选人名
单，其中吴金贵、沈祥福、殷铁生、高洪波
4人将角逐最高级别国家队主教练位置。

吴金贵和殷铁生还将和王宝山、刘
春明竞争国奥队主教练的职位。区楚
良、王宝山、哈威、赵图强、徐弢和魏世立

将竞聘国家队助理教练；孙卫、李伟、郑
雄、哈威、赵图强、徐弢、黄洪涛和傅博将
竞聘国奥队助理教练。

另外，中国足协还同时公布了竞聘
20 岁以下以及 17 岁以下国家队主教练
和助理教练的候选人名单。竞聘活动将
于本月 25 日至 27 日在中国足协香河基
地举行，分笔试和口试两个部分。

南非世界杯门票网购火爆
新华社约翰内斯堡2月21日体育专

电 国际足联官员 21日在约翰内斯堡透
露，国际足联开始接受南非世界杯门票
网上申购仅一天，就已有来自128个国家
和地区的球迷申请购买216975张门票。

国际足联负责门票销售的官员维尔
介绍说，目前申购门票数量最多的是东
道主南非，英国、美国、德国、巴西、日本、
墨西哥、加拿大、瑞士、爱尔兰、荷兰、西

班牙、阿根廷等国的球迷也成为网上申
购的主力军。维尔说：“这一数字让人很
激动，而潜在的购票球迷将大量涌现。”

根据规定，网上申请购买门票的截
止日期为 3月 31日。国际足联将于 4月
15日进行抽签，以确定网上发售的门票
的所有者，而在网上申请购买门票的球
迷于 4月底就可以知道自己是否成为幸
运儿。

大冬会金牌价值几何？
一枚奥运会金牌能让一名运动

员名垂青史、收入倍增，一枚残奥会
金牌能让一名运动员得到基本的工
作和生活保障，如今第 24届世界大
学生冬季运动会激战正酣，那么一
枚大冬会金牌价值几何？它能否为
一名金牌得主带来真正的生活实
惠？

和氏璧造型，黄金与水晶的混
合材质，正面的大体联标志与“五星
撞线”相映成趣——灯光下，本届大
冬会金牌挂在俄罗斯选手阿尔特姆
的脖子上，熠熠生辉。冬季两项运
动员阿尔特姆是本届大冬会帽儿山
赛区首枚金牌的得主，当被问及这
枚金牌对他的生活意味着什么时，
他笑着回答：“它象征着世界对我的
认可，这是我一生难忘的荣誉。”

当被问及这枚金牌会给他带来
怎样的物质利益时，阿尔特姆摇摇
头道：“没有。这枚金牌既不能换卢
布，也不能为我换来其他东西，但我
依然很珍惜它。或许有些选手在大
冬会上获得奖牌后，可能会得到国
家、俱乐部的物质奖励。”

获得男子单板争霸赛亚军的波

兰选手马辛告诉记者：“我对夺冠充
满了渴望，因为这能令我更快乐，每
一名参赛的队员都想通过夺金来证
明自己，并激励自己在项目上有更
长远的突破，我觉得这种精神上的
鼓励远远超过物质。当然，有物质
奖励的话我也不会拒绝。”

金牌诚可贵，但生活价更高，金
牌对竞赛赛场上的很多参与者而言
是命运的转折点。但据记者了解，
大冬会金牌既不能为一名运动员实
现“腰包创收”，也鲜有代言广告等
后续市场效应跟进，至于成为落实
生活、工作保障的通行证就更不具
备可能性。那么，运动员夺金后到
底有没有奖金跟进？奖金具体数目
是多少？

国家体育总局冬运中心一位官
员告诉记者：“由于各国家和地区代
表队的情况不同，所以奖金的有无
和分配情况也不同。在我国，获得
一枚亚运会金牌的奖金是2万元，获
得其他洲际性赛事金牌的奖金是 1
万元，以此推算，即便是本届大冬会
设奖金，那么一个冠军的奖金也就
在 5000元左右，不是太‘实惠’。这

个钱一般都由地方体院来掏。”
在进驻帽儿山赛区的中国代表

团选手中，单板 U 形槽选手刘佳宇
是夺金的“头号种子”，对于一枚所
谓并不“实惠”的金牌，她依然要全
力去争取。她解释：“奖金无所谓。
这是我第一次参加大冬会，我希望
为祖国争得荣誉，毕竟这也是我备
战冬奥会期间的一项重要比赛，我
希望用金牌来回报我的教练。”

“这次中国体育代表团肯定是
没设奖金的，但是部分学校会设奖
学金。”中国大体协副主席张燕军日
前在帽儿山赛区考察时告诉记者，
参加大冬会更应强调精神上的收
益，至于物质奖励是很少的，所以大
体协建议各高校以奖学金的方式对
运动员进行奖励。但这个奖学金数
目肯定不高，就像去年世界大学生
夏季运动会时的金牌奖学金，就只
有100美元。

“大学生运动会毕竟是和奥运
会有区别的。就像胡凯拿了百米冠
军之后，清华大学也没有专门给他
开庆功宴，只是校长对他进行了接
见，之后他照样投入到日常学习生

活中。”张燕军称，大冬会金牌虽然
不能直接为运动员解决生活保障、
落实就业，却能为这些关键环节增
添砝码。运动员们获得“有形的奖
励”是有限的，但是“无形的收益”是
巨大的。

对于这种“无形的收益”，国际
大体联代表米兰·奥古斯丁也指出：

“一枚大冬会金牌，很有可能促使一
名大学生走上体育职业化道路，并
在某一天站在冬奥会赛场，这个荣
誉将增强运动员的信心。何况，大
冬会的价值并不仅仅是竞技，它为
来自世界各地的大学生提供了一个
交流的平台，他们在这个氛围融洽
的平台上比赛、互动、交友，这一段
时光将成为许多选手难忘而美妙的
记忆。”

将于23日参加单板U形槽项目
的中国选手李晓彤很“现实”地说：

“大冬会奖牌同样可以使我们获得
积分，我们拿到奖牌就等于拿到积
分，可以参加更高级别的国际赛事，
最终向冬奥会的目标进发。”

新华社记者 王昊飞岳东兴

400多人面临下岗
中超转会遭遇寒冬

本报讯（记者 刘超峰）上周五下午 5点，
中国足协关闭了国内转会市场的大门。相比
之前几个赛季鲁能引领的转会风暴，今年转
会期的大手笔仅有两笔：王新欣400万转投天
津、陈涛300万情定申花。而在将近500人的
上榜名单中，仅有将近40人找到了新东家，在
经济危机的残酷背景下，多名球员即将遭遇
下岗命运。

转会对于某些人来说是另谋高就的契
机，可对于更多名不见经传的板凳球员来说，
一旦转会不成，就将面对下岗的现实。在庞
大的480人名单中，除了一些预备队的小将在
转会不成可以重回预备队外，那些能够打上
球却得不到新合同的球员恐怕只有离开职业

足球这个行当。在这其中，上赛季退赛的武
汉众将命运最为坎坷，找到东家的球员不足
半数，其余人待业将成必然。加之诸多俱乐
部的财政开支减少，失业下岗球员人数恐创
新高。

与中超诸强冷静有余相比，一向出手谨
慎的建业今年更是小心，目前只引进了武汉
守门员曾城和申花小将房伟，亚泰的王博和
辽宁的杨士麟虽然有望加盟，但存在的变数
依然很大。转出队员中，只有后防大将刘宇
换回100万的钞票，其余转出队员身价肯定低
得可怜。顾操、杨林这样稍有名气的队员由
于身价过高无法打动买家，未来命运如何仍
是未知数。

新华社哈尔滨2月22日体育专电（记者 刘
卫宏）短道速滑赛场出现的罕见的“消极比赛”
判罚，让中国队“计划”中的一枚金牌落空，但
这并不影响东道主获得丰收。在世界大冬会
22日的比赛中，中国代表团获得 4枚金牌，金
牌总数已超越历史最好成绩。

中国代表团目前以7金11银8铜的成绩在
奖牌榜上名列第二，比榜首的韩国少 2 枚金
牌。这已是中国代表团参加世界大冬会历史
上的最好成绩，中国此前曾经在 3届世界大冬
会上获得过6枚金牌。

22日，世界大冬会最意外的事情发生在短
道速滑赛场。在女子3000米比赛中，去年世锦
赛冠军周洋本来极有希望夺冠。然而在半决
赛时，周洋所在的第一组滑行8圈后被判重滑，
重滑4圈后再次被来自匈牙利的当值主裁判雅
努斯判为“消极比赛”，最终全组 9名选手集体
被取消比赛资格——由于 3000米比赛距离较
长，选手们在开始阶段大多采取跟滑战术以节
省体力而不愿加速领滑，所以容易出现“消极
比赛”。

短道速滑项目副裁判长王石安用“史无前
例”来评价这一判罚。中国队教练伊敏也说：

“执教 15年来，从未在大赛中遇到这种情况。”
不过，许多裁判认为，这一判罚符合规则，运动
员应吸取教训。

中国代表团当天获得的 4枚金牌，都具有
比金牌本身更重要的意义，而且运动员夺冠过
程和金牌意义可谓各有千秋。

赢得最艰难但是最具含金量的是于静。
在女子100米速滑决赛中，她以10秒29的惊人
成绩夺冠。中国速滑队重点发展的短距离项
目，在本届大冬会上终于拿下第一金，而且于
静的这一成绩与世界最好成绩相差无几。于
静自己也说，满意的不仅是这块金牌，更是这
个成绩。

赢得最没有悬念但是开了先河的是李妮
娜。在自由式滑雪女子空中技巧比赛中夺冠
的李妮娜，为中国代表团夺取了在世界大冬会
参赛历史上的第一枚雪上项目金牌。不过，这
一比赛总共只有 5名选手参赛，唯一一名外国
运动员的动作难度又极低。

赢得最轻松的是张丹／张昊，赢得最意外
的是徐铭，但是他们都创造了历史。张丹／张
昊在花样滑冰双人滑比赛中以绝对优势夺冠，
实现了世界大冬会的三连冠。徐铭在花样滑
冰男单比赛中夺冠，这是中国选手首次在世界
大冬会中获得这项比赛的冠军。

一日夺四金

中国代表团中国代表团超越历史超越历史

新华社哈尔滨2月22日体育专
电（记者 苏海萍 刘阳）国家体育总
局副局长肖天22日在点评中国代表
团在本届世界大冬会上的表现时认
为，到目前为止，中国选手发挥正
常，将力争拿到 10 枚甚至更多的金
牌。

肖天说，大学生冬季运动会和
其他单项或综合性运动会不同，选
手受年龄、职业化程度的限制，参赛
选手除少数是国家队队员外，大多
数还是大学生，所以竞赛水平相对
于奥运会和世界锦标赛还相差很
多。尽管如此，由于中国冬季项目
的基础和水平还比较低，所以本届
大冬会中国参赛的大部分还是国家

队选手，只有小部分国家队队员由
于赛事原因没有参赛。

本届大冬会共有花样滑冰、速
度滑冰、短道速滑、高山滑雪等12个
大项、81个小项，对于“国字号”选手
在前半阶段的表现，肖天认为，比赛
到目前为止，中国运动员发挥正
常。在女子短道速滑 1500 米项目
中，中国选手占据了前三名位置，而
且比赛中技战术运用也很好。另
外，从女子冰球、速滑和花样滑冰项
目来看，此次练兵的效果也还不
错。其中，张丹／张昊在花样滑冰
双人滑短节目中就表现很稳定。不
过，肖天也指出了中国选手的一些
失误和不足，如男子速度滑冰100米

比赛时的失误。
“我们应该尽全力争取更多的

金牌，10枚甚至10枚以上，目的是通
过拿金牌为明年的冬奥会练兵”。
对于本届大冬会中国代表团的金牌
目标，肖天说，作为冬奥会之前的一
次练兵，金牌多少不是目的，而是手
段。真正目标是通过拿金牌锻炼运
动员在特定时间和场合将竞技水平
发挥到极致，使练兵取得最好效果。

肖天还说，大冬会这样的综合
性运动会练兵的角度不同于单项世
界性比赛。如运动员住运动村，吃
大食堂、坐班车等程序都和奥运会
很相似，所以为即将来临的冬奥会
练兵效果会比较好。

左上图：李妮娜夺冠无悬念。
左下图：于静和张爽在领奖台上。
右图：张丹/张昊在比赛中。

新华社发


